



Geschichtsverein Setterich e.V.

Jahrgang 20
2. Quartal

Mitteilungen

Nr.79

Für unsere Mitglieder und Freunde

Liebe Mitglieder und Freunde des Settericher Geschichtsvereins,



Mahnkapelle Setterich an der Hauptstraße

ursprünglich sollten Sie jetzt unsere Mitteilungen für die Monate April, Mai und Juni in der Hand halten um sich über die von uns für das erste Halbjahr 2020 geplanten Aktivitäten genauer informieren zu können.

Aber der Ausbruch der neuartigen Atemwegserkrankung COVID-19 (Coronavirus) hat unser Leben dramatisch verändert. Diese Erkrankung war erstmals Ende Dezember 2019 in der chinesischen Millionenstadt Wuhan auffällig geworden und breitete sich im Januar 2020 schließlich weltweit aus.

Inzwischen wurde auch in Deutschland das öffentliche Leben nahezu vollständig heruntergefahren. Versammlungsverbote, die Schließungen von Schulen, Kindergärten, Freizeitangeboten und Geschäften oder gar komplette Ausgangssperren sind von einem seit dem Zweiten Weltkrieg nie dagewesenen Ausmaß.

Daher können und wollen auch wir die für die kommenden Monate vorgesehenen Vorträge im Wohn- und Pflegeheim Maria-Hilf, Burg Setterich und die Tagestour zum Altenberger Dom nicht durchführen. Unabhängig von der Geltungsdauer der von der NRW- Landesregierung getroffenen Einschränkungen finden daher die folgenden Veranstaltungen nicht statt.

>Operation Queen<

Die Endphase des II. Weltkrieges an der Rur
Ursprünglich geplanter Termin:
Freitag, 24.04.2020
Referent: Guido von Büren

>Burg Setterich-Keimzelle des Ortes<

Burg Setterich-Keimzelle und Wahrzeichen des Ortes
Ursprünglich geplanter Termin:
Freitag, 15.05.2020
Referent: Heinrich Jaeger

>Zeitreise der Archäologie<

Funde aus der Umgebung Setterichs
Ursprünglich geplanter Termin:
Freitag, 19.06.2020
Referent: Alexander Plum

>Tagestour zum Altenberger Dom<

Besuch des Altenberger Doms und Schloss Burg
Ursprünglich geplanter Termin:
Sonntag, 14. Juni 2020

Ob die für Anfang September 2020 geplante „Vier-Tage-Tour“ nach Bremen durchgeführt werden kann, bleibt abzuwarten. Sie werden frühzeitig in Kenntnis gesetzt.

Dies gilt auch für die von unserem Geschichtsverein geplante Teilnahme am „Tag des offenen Denkmals“. Diese Veranstaltung soll unter dem Motto „Chance Denkmal:Erinnern.Erhalten.Neu denken“ am 13. September 2020 stattfinden.

Haben Sie bitte Verständnis für unsere Entscheidung und bleiben Sie gesund!

Ihr

Heinz-Josef Kentmann
und die Mitglieder des Vorstandes

Corona-Krise:

Der Geschichtsverein bedankt sich bei allen Helfern

Das Corona-Virus legt das öffentliche Leben still. Die Zahl der Menschen, die sich mit dem Virus infiziert haben, steigt dramatisch. Die Zahl der Toten steigt auch in Deutschland kontinuierlich.

Die Welt hat seit Generationen keine so ernste Gesundheitskrise mehr gesehen.

Die Corona-Krise zwingt Millionen von Bürgern zuhause zu bleiben, auszuharren, sich zu isolieren und von Tag zu Tag zu hoffen, dass sich die Welt außerhalb der Wohnung irgendwann wieder beruhigt.

Währenddessen machen andere trotz des Risikos weiter und halten unsere Gesellschaft mit ihrem Einsatz am Laufen.

An dieser Stelle möchten wir uns bei diesen vielen wertgeschätzten Helfern ausdrücklich bedanken.

Allen voran gilt unser Dank den politischen Entscheidungsträgern sowie den Ärzten und dem medizinischen Personal in Krankenhäusern, Kliniken und Praxen.

Auch die LKW-Fahrer/-innen, Kassierer/-innen und viele andere Mitarbeiter/-innen der Lebensmittelversorgung, die in dieser Krise unsere täglichen Grundbedürfnisse sicherstellen, haben unseren besonderen Dank verdient.

Polizist/-innen, Feuerwehrleute, Soldat/-innen, Mitarbeiter der Energie- und Wasserbetriebe, der Müllabfuhr – all jenen sei herzlich gedankt. Dies gilt auch für die vielen freiwilligen Helfer und alle anderen Berufsgruppen, die dem Risiko zum Trotz einfach weiter machen.

Allen ein herzliches DANKESCHÖN von den Mitgliedern des Settericher Geschichtsvereins.

Nachruf

Wir trauern um unsere Mitglieder

Ursula Meirisch verstarb im Alter von 73 Jahren,
Andreas Müller verstarb im Alter von 89 Jahren,
Heinrich Eckers verstarb im Alter von 95 Jahren,
Regine Kaiser verstarb im Alter von 61 Jahren,
Magdalena Meisters verstarb im Alter von 93 Jahren,
und Klaus Spelz verstarb im Alter von 81 Jahren,

*wir werden die Verstorbenen stets in
guter Erinnerung behalten.*

Zustellung der „Mitteilungen“ per Internet

Sie können nun auch Ihr Mitteilungsblatt sowie Vereinsmitteilungen regelmäßig per Internet zugestellt bekommen. Sie brauchen uns nur eine kurze Nachricht an info@geschichtsverein-setterich.de zu senden.

Herzlichen Glückwunsch



allen Mitgliedern, die in den Monaten April,
Mai und Juni Geburtstag feiern,
besonders unseren Mitgliedern
Johann Fabi, Franz Jansen, Helmut Schönecker,
Elke Steinbusch, Dieter Schmitz,
Agnes Höppener, Michael Ohler, Marlis Sikora,
Heinz-Josef Keutmann und
Hannelore Redemann,
die ihren runden bzw. halbrunden
Geburtstag feiern.



Neue Mitglieder

Als neue Mitglieder begrüßen wir
Gerti Bimmermann und Marianne Münch

Herzlich willkommen.

Neu im Archiv

Wir erhielten:

von Josef Froesch einen von ihm aufgenommenen Film aus den Jahren 1981-1982, „Setterich – vom Kirchturmdach St. Andreas Setterich“

Wir erwarben: für unser Archiv das Buch „Die Alt- Gemeinde Hoengen in der Zeit von 1848 bis 1911“.

Unser Vereinsmitglied Peter Weyers beschreibt in diesem im Juli 2019 veröffentlichten Buch sehr anschaulich, aus welchen Gebieten Deutschlands und Europas Menschen während der ersten Phase der Steinkohle-Industrialisierung in die Orte der Altgemeinde Hoengen zuzogen.



Wir erfreuen uns in diesen schweren Tagen an dem blühenden Magnolienbaum in unserer Nachbarschaft.

Impressum:

Herausgeber: Geschichtsverein Setterich e.V.

Am Kloostergarten 29

52499 Baesweiler

E-Mail: info@geschichtsverein-setterich.de

Homepage: www.geschichtsverein-setterich.de

Redaktion: Heinz Römgens, Heinz-Josef Keutmann